

recolectas, suscripciones, funciones y toda clase de medios de recaudación para socorrer á nuestros hermanos de la Costa de Levante.

A propósito de lo mismo, con gusto publicamos el siguiente volante, recibido para su publicación, del "Esbart Artístic" de esta localidad.

"En lo prop passat dilluns se reuniren, invitades per l'"Esbart Artístich", les autoritats y societats recreatives, polítiques y artístiques y Creu Roja, acordantse cooperar á l'iniciativa de l'"Esbart", nomenantse al efecte una comissió que l'integren los presidents de les societats recreatives, Creu Roja junt ab les autoritats, conferintse la presidencia al director de l'"Esbart" com á regoneixement á tan lloable iniciativa."

Aplaudimos y nos adherimos gustosos á tan filántropo acto y ofrecemos nuestras columnas para lo que puedan utilizarse.

De la manifestación y funciones benéficas se darán detalles por programas.

Parece que el patrón de la "Peluquería Antiséptica" no quiere darse por vencido en la cuestión con la Sociedad de oficiales barberos y se cree con derecho de mermarles sus intereses y su dignidad. Y lo que más parece mentira, es que en su casa aún vayan obreros que se creen dignos y honrados, sin ver que hacen traición á la causa de sus compañeros, los dependientes.

Obreros: más dignidad, más energía contra los energúmenos explotadores que con su egoísmo se burlan de las leyes, de los arreglos y de la dignidad de sus dependientes.

¡Qué asco!...

Tenemos en cartera algunos, muchos, datos sobre las causas que han motivado el no hacerse aún el puente, que tanto se necesita, de la riera Congost; puente que ha sido siempre sólo juguete en asuntos electorales.

Prometimos dar publicidad en nuestro número anterior; mas como también sabemos que hay una comisión que trabaja en pró de tan deseado como necesario proyecto, en caso de un seguro fracaso, no queremos que se nos culpe de impacientes y de poder haber perturbado las negociaciones.

Pero..... á lo dicho; y lo que sea, sonará.

Parece que á los semivecinos de la casa *non sancta* de la Torreta, les molestó el suelto que les dedicamos en nuestro número anterior.

Lo sentimos, pero..... no lloramos.

Aviso de información fué. Se nos dijo

que en La Roca había quién no veía con buenos ojos esta instalación de *tráfico blanco*, por estar situada en un punto de pasaje forzoso para grandes y pequeños y, la verdad, no es muy decoroso, sobre todo para los padres de familia, que sus hijos tengan de pasar por delante de estas degradantes casas.

Quizás no sea verdad lo que nos dijeron; quizás nadie se haya preocupado de evitar semejante espectáculo, pero que conste que de ser así, lo lamentaríamos nosotros y además, creemos que para la moralidad del pueblo de La Roca, habría necesidad de que abandonasen su actual estancia, aunque se instalasen en pasaje más oculto.

Avisamos también á los explotadores del vicio, que no les tememos, que no nos salgan con bravuconadas y que cuiden mejor de no aceptar á menores, de lo contrario no aguardaremos que sean los pacíficos vecinos de La Roca los que pongan lenitivo. Nos sobramos.

## Registro Civil de Granollers

**Nacimientos habidos desde el día 2 de los corrientes hasta la fecha:**

Lorenza Saderra Estrada, hija de Juan y Margarita, Plaza Constitución, 72.

**Matrimonios celebrados:**

Ninguno.

**Defunciones ocurridas durante dicho periodo de tiempo:**

Teresa Roca Freixa de 67 años, calle del Portalet.—Isidro Peycasat Pineda de 4 meses, Alba, 87.—Andrés Corbera Garriga de 3 meses, Prim, 99.—Antonia Rosás Marata de 36 años, Lletjós, 55.—Joaquín Terras Bages de 1 mes, Prim, 89.—Total: 5 defunciones.

Granollers 9 Febrero 1911.

## ULTIMA HORA

### Nuestro banquete

Acabamos de celebrarlo.

No ha revestido ni la importancia que se merece, ni la que esperabamos. Pero, aunque poco, no desistimos de nuestro proposito. Las nefastas divisiones entre elementos que aspiran a una misma finalidad, estas discordias, tan beneficiosas para nuestros contrarios, los monárquicos, los caciques, han hecho deslucido nuestro acto.

¡Oh! Si alguna vez nuestra conciencia se hace eco de los clamores de tantas víctimas que se sacrificaron por nuestro ideal; si escucha la voz de aquellos valientes luchadores que nos dicen: Republicanos, ¿qué hacéis? ¿Ni nuestros triunfos, ni nuestras glorias celebráis? ¿Cuándo, unidos como un solo hombre, intenta-

réis demostrar vuestra dignidad? ¡Ah! Entonces respondremos: Somos republicanos, si, pero... nosotros somos del partido tal ó cual ó el de más allá; nosotros lo somos más que los otros; éstos más que nosotros y á casita que no nos riñan. Ridículo; si, ridículo y vergonzoso.

Y si entonces en nuestras conciencias nos hacemos esta pregunta: ¿Y con tanta discordia, tanto divorcio y tanta diferencia, á quienes aprovecha? ¡Ah! Entonces como mujerzuelas diremos: estos, aquellos tienen la culpa y nosotros nos escurrirémos por la tangente, pero si algo de dignidad hay en nuestros corazones, nos esconderémos á un rincón llorando nuestra impotencia.

Republicanos en provecho de la monarquía, del caciquismo: mentís, no lo sois, ni sentís en vuestros pechos latir el ideal que estropeais con vuestras discordias.

Pensad como queráis, discutid vuestros programas, vuestros anhelos, pero uníos cuando en las luchas se reclama vuestro apoyo, vuestro concurso; de lo contrario, sois unos imbéciles suicidas de un ideal que conoceréis por sport, pero que no sentís.

Al convocar nuestro banquete, ya lo digimos: no vamos para comer y beber con ostentaciones de lujo; vamos para ver si entre los llamados republicanos hay alguien capaz de sacrificar sus miras de partido en beneficio de este pueblo que tan han maltrecho nuestros caciques, por descuido de unos entretenedores de bandería. No importa; hemos sido pocos pero no nos arredramos; lucharemos y veremos quien vence: nosotros pregonando la unión de conscientes ó los otros, que, ostentando mucho republicanismo, siembran odios entre los elementos democráticos.

Con sentidas frases nos lo ha dicho el ciudadano Torruella: el número hace la fuerza pero no la razón y con ella debemos escudarnos para luchar, y triunfará, pese á quien pese.

A su iniciativa se ha designado una comisión organizadora para crear dentro el seno de «La Unión Liberal» un núcleo republicano sin determinado color que velará para que sea el republicanismo el que triunfe en las luchas con el caciquismo, en la administración municipal y en todos los actos de interés común.

Bien claro y conciso lo ha dicho: en Granollers se puede dar entre los bandos republicanos más de quinientos votos y, es bochornoso: gracias á nuestras discordias, con doscientos votos nos derrota el caciquismo. ¿Comentarios? Uno; vuestro amor al ideal es un mito, una fantasía recreativa.

No lo dudamos; los hombres que aman el ideal, que ambicionen su triunfo, vendrán con nosotros; los otros, los otros seguirán ejerciendo de meretrices al caciquismo. Serán más sabios que los otros, más republicanos, unos superhombres; pero, más claro: en la realidad unos faldados conscientes los unos é inconscientes los otros del caciquismo, de la monarquía.

Adelante pues esta comisión; no le han de faltar hombres de buena voluntad que sin egoísmos trabajarán por el ideal y tarde ó temprano recogerán el fruto de sus abnegaciones.

¡A trabajar por la democracia y por el Pueblo!